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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 
CENTRO MULTIDISCIPLINAR DE PAU DOS FERROS 
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ATA DA OITAVA ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DE DOIS MIL E VINTE E DOIS DO DEPARTAMENTO DE 
ENGENHARIAS E TECNOLOGIA DO CENTRO MULTIDISCIPLINAR DE PAU DOS FERROS DA 
UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO. 
Aos dezessete dias do mês de agosto de dois mil e vinte e dois, quarta-feira, às quatorze horas, 1 

por meio de reunião remota, utilizando ferramenta Google Meet, conforme estabelecida pela 2 

DECISÃO CONSUNI/ UFERSA Nº 022/2020, de 09 de junho de 2020, realizou-se a Oitava 3 

Assembleia Ordinária do Departamento de Engenharias e Tecnologia – DETEC do ano de dois mil 4 

e vinte e dois do Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros, da Universidade Federal Rural do 5 

Semi-Árido, presidida pelo Chefe de departamento, Professor Alex Pinheiro Feitosa. Estavam 6 

presentes os seguintes representantes docentes: Adla Kellen Dionísio Sousa de Oliveira, Ádller 7 

de Oliveira Guimarães, Alysson Filgueira Milanez, Any Caroliny Duarte Batista, Barbara Barbosa 8 

Tsuyuguchi, Claúdio Andrés Callejas Olguín, Cláwsio Rogério Cruz de Sousa, Daniela de Freitas 9 

Lima, Felipe Torres Leite, Geiser Chalco Challco, Ítalo Augusto Souza de Assis, Jacineumo Falcão 10 

de Oliveira, Joel Medeiros Bezerra, Jorge Luís de Oliveira Pinto Filho, José Ferdinandy Silva 11 

Chagas, Joseane Dunga da Costa, Kennedy Reurison Lopes, Leandro de Almeida Melo, Leandro 12 

de Almeida Melo, Leonardo Henrique Borges de Oliveira, Náthalee Cavalcanti de Almeida Lima, 13 

Paulo Henrique Araújo Bezerra, Pedro Thiago Valerio de Souza, Rafaely Angelica Fonseca 14 

Bandeira, Reudismam Rolim de Sousa, Sâmara de Cavalcante Paiva, Vinícius Samuel Valério de 15 

Souza, Walber Jose Adriano Silva. Representante discente: Marcos Jhonaths de Oliveira. 16 

Constatado o quórum, o Presidente da reunião saudou a todos e iniciou a reunião. O presidente 17 

externou seu pedido de retratação quando da nominação do professor Paulo Henrique Araújo 18 

Bezerra, quando deveria ter sido mencionado como Chefia do DETEC na emissão de despacho 19 

em nome da instância representativa. Não houve solicitação de justificativa de ausência a serem 20 

apreciadas. Em seguida o presidente colocou em apreciação a pauta composta de nove pontos: 21 

1. Apreciação e deliberação sobre as atas da 06ª assembleia ordinária e 07ª assembleia ordinária 22 

de 2022; 2. Apreciação e deliberação sobre o formato das assembleias do Departamento de 23 

Engenharias e Tecnologia; 3. Apreciação e deliberação sobre a autorização de projeto de 24 

pesquisa, ação de extensão e projetos de monitoria que envolvem a participação de servidores 25 

docentes lotados no DETEC; 4. Apreciação e deliberação sobre PID´s do semestre anterior; 5. 26 

Apreciação e deliberação sobre os RID´s referentes ao semestre 2021.2; 6. Apreciação e 27 

deliberação sobre perfil de vaga e pontos para remoção interna, redistribuição, aproveitamento 28 

ou concurso para professor efetivo referente a vacância do docente Patrick Cesar Alves 29 

Terrematte; 7. Apreciação e deliberação sobre perfil de vaga e pontos para o afastamento do 30 

docente Felipe Torres Leite; 8. Apreciação sobre a convocação e pasta da 8ª Reunião Ordinária 31 

do Conselho do CMPF; 9. Comunicações, informes e outras ocorrências. O presidente solicitou a 32 

alteração na redação do ponto sete para: “Apreciação e deliberação sobre perfil de vaga para o 33 

afastamento do docente Felipe Torres Leite”. Justificando que devido ao período eleitoral não 34 

será possível a realização de concurso público para o provimento da mesma. Posto em votação 35 

https://www.google.com/search?rlz=1C1AVFC_enBR853BR858&sxsrf=ALeKk03LX4XgxkpYkiASST4TzHlZMFWljQ:1615491593560&q=ufersa+-+universidade+federal+rural+do+semi-%C3%A1rido,+campus+de+pau+dos+ferros+telefone&ludocid=13932320623099034672&sa=X&ved=2ahUKEwj3hsmU_6jvAhVJLLkGHWKoANYQ6BMwKnoECCsQAg
https://www.google.com/search?q=ENDERE%C3%87O+UFERSA+PAU+DOS+FERROS&rlz=1C1AVFC_enBR853BR858&oq=ENDERE%C3%87O+UFERSA+PAU+DOS+FERROS&aqs=chrome..69i57.7728j0j15&sourceid=chrome&ie=UTF-8
http://www.paudosferros.ufersa.edu.br/
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foi aprovado por vinte e um votos favoráveis e uma abstenção. Não havendo nenhuma outra 36 

solicitação de modificação o presidente colocou em votação a pauta como um todo e a mesma 37 

foi aprovada por unanimidade. Primeiro ponto: Apreciação e deliberação sobre as atas da 06ª 38 

assembleia ordinária e 07ª assembleia ordinária de 2022. Aprovadas por unanimidade com as 39 

alterações de ordem de coerência e coesão textuais solicitadas pelos professores Claúdio Andrés 40 

Callejas Olguín e Walber Jose Adriano Silva. Segundo ponto: Apreciação e deliberação sobre o 41 

formato das assembleias do Departamento de Engenharias e Tecnologia. O presidente 42 

apresentou a resposta do Gabinete da Reitoria sobre o tema, enviado por e-mail em vinte e cinco 43 

de julho de 2022. Onde foi apresentado o DECRETO Nº 10.416, de 7 de julho de 2020, que permite 44 

o uso de videoconferência de reuniões, independente do período de pandemia. Assim, as 45 

reuniões podem ser realizadas de acordo com o que diz o Decreto. Após as discussões da 46 

assembleia o presidente colocou em votação tendo sido aprovado a permanência do formato 47 

remoto das reuniões, por vinte e quatro votos favoráveis e duas abstenções. Terceiro ponto: 48 

Apreciação e deliberação sobre a autorização de projeto de pesquisa, ação de extensão e 49 

projetos de monitoria que envolvem a participação de servidores docentes lotados no DETEC. 50 

Foram apreciados a Ação de Extensão: [PJxxx-2022] - Projeto verde- contribuindo com a 51 

existência da vida terrestre; os Projetos de monitoria: PEX1236 - Algoritmos; PET2208 - 52 

Hidráulica; PET2220 - Materiais de Construção I; PAM0828 - Sistemas Urbanos de Águas, Esgotos 53 

e Drenagem; PEN2025 - Matemática Discreta; PEN1876 - Resistência dos Materiais I e PAM0031 54 

– Topografia; Projetos de pesquisa:  [PIH30004-2022] - Eficiência Energética e Econômica de 55 

Sistemas Solar Fotovoltaico Conectados À Rede Elétrica; [PIH30005-2022] - Estudo de Algoritmos 56 

Paralelos. Não houve solicitação de adequações em nenhum dos documentos apresentados. 57 

Assim sendo o presidente colocou em votação em bloco e o ponto foi aprovado por unanimidade.  58 

Quarto ponto: Apreciação e deliberação sobre PID´s do semestre anterior.  Foram apreciados 59 

todos os arquivos presentes na pasta sem solicitações de correção. Posto em votação o ponto foi 60 

aprovado por unanimidade. Quinto ponto: Apreciação e deliberação sobre os RID´s referentes 61 

ao semestre 2021.2. Foram apreciados todos os arquivos presentes na pasta sem solicitações de 62 

correção. Posto em votação o ponto foi aprovado por unanimidade. Sexto ponto: Apreciação e 63 

deliberação sobre perfil de vaga e pontos para remoção interna, redistribuição, aproveitamento 64 

ou concurso para professor efetivo referente a vacância do docente Patrick Cesar Alves 65 

Terrematte. O presidente apresentou o perfil montado pelos docentes da área. Disciplinas / Área: 66 

Matemática Discreta, Lógica, Teoria da Computação, Algoritmo e Estruturas de Dados e Cálculo 67 

Numérico. Formação: Graduação em Matemática ou Ciência da Computação ou Engenharia de 68 

Computação ou Engenharia de Software ou Sistemas de Informação ou Licenciatura em 69 

Informática com Doutorado em Ciência da Computação ou Engenharia de Computação. Pontos: 70 

1. Autômatos Finitos Determinísticos (AFDs), Autômatos Finitos Não Determinísticos (AFNs), 71 

Linguagens Regulares e Propriedades de Fecho de Linguagens Regulares. 2. Gramáticas 72 

Regulares, Gramáticas Livres do Contexto, Gramáticas Sensíveis ao Contexto e as relações entre 73 

as linguagens geradas por tais gramáticas. 3. Funções Parciais Computáveis, Conjuntos 74 

Computáveis e Computavelmente Enumeráveis e Redutibilidade Muitos-para-Um. 4. Correção e 75 

Completude da Lógica Clássica Proposicional. 5. Correção e Completude da Lógica Clássica de 76 

Primeira Ordem. 6. Lógica Intuicionista Proposicional: Sintaxe, Sistema Dedutivo e Semântica de 77 

Kripke. 7. Indução e Recursão. 8. Métodos de demonstração direta, por casos, por contraposição 78 

e por contradição dentro do contexto de teoria (ingênua) dos conjuntos. 9. Reticulados como 79 

Estruturas Ordenadas e Reticulados como Estruturas Algébricas. 10. Resolução numérica de 80 

equações diferenciais ordinárias com métodos computacionais. Posto em apreciação a 81 

professora Any Caroliny Duarte Batista propôs que onde se lê: “Licenciatura em Computação e 82 

Informática” Leia-se: “Licenciatura em informática”. Posto em votação foi aprovado por quatro 83 

votos favoráveis, um contrário e dezoito abstenções. Em seguida, não havendo proposições de 84 



 

 

3 

alteração o perfil foi votado e aprovado por dezessete votos favoráveis e seis abstenções. Sétimo 85 

ponto: Apreciação e deliberação sobre perfil de vaga e pontos para o afastamento do docente 86 

Felipe Torres Leite. Foram debatidos vários aspectos do perfil e das restrições relativas ao 87 

período eleitoral vigente no país. Em seguida foi apresentado o perfil Área/Disciplina: Engenharia 88 

de Software e Programação. Formação: Graduação na área de Computação. Posto em votação 89 

foi aprovado por dezenove votos favoráveis e duas abstenções. Oitavo ponto: Apreciação sobre 90 

a convocação e pasta da 8ª Reunião Ordinária do Conselho do CMPF. Antes de iniciar a discussão 91 

da pauta o presidente explicou que a partir da presente assembleia empregará a sistemática de 92 

discussão e votação de pautas do Conselho do CMPF e do Consepe apenas quando um dos 93 

participantes da assembleia do DETEC tiver considerações a propor. Ordinariamente a 94 

representação do DETEC levará voto favorável a pauta quando a assembleia se abstiver de 95 

discutir os pontos. Assim posto passou a apreciação da pauta do Conselho de Centro. No ponto 96 

três: Outras ocorrências da pauta do Consepe a professora Náthalee Cavalcanti de Almeida 97 

Lima, questiona sobre a abertura de editais de monitoria, PIBIC durante o recesso acadêmico, 98 

quando os docentes em sua maioria estão de férias. Haveria possibilidade de abertura dentro do 99 

período letivo. Indaga sobre a possibilidade de abertura de fluxo contínuo para cadastramento 100 

de plano de trabalho de aluno voluntário. Sua última indagação é a respeito da necessidade de 101 

cadastro, construção de projeto de aluno, participação do trâmite nos casos em que o discente 102 

irá substituir o TCC por artigo. E se a contabilização permanecerá sendo excluídas das orientações 103 

dos docentes. A professora Adla Kellen Dionísio Sousa de Oliveira solicita esclarecimentos sobre 104 

o possível acúmulo de bolsas de iniciação a pesquisa acadêmica com bolsa de incentivo a 105 

permanência. O que pela Resolução CONSUNI/UFERSA n.º 002/2017. No quinto ponto de pauta 106 

do Conselho do CMPF: Comunicações, informe e outras ocorrências. O professor Vinícius Samuel 107 

Valério de Souza informa que notificou a SUTIC, através dos canais oficiais, que permanece 108 

recebendo as notificações e as permissões de chefia departamental. Solicita ao presidente 109 

solicite a SUTIC que retire essas permissões. A professora Náthalee Cavalcanti de Almeida Lima 110 

reclama sobre a permanência do bug do SIGAA em duplicar a contagem dos projetos de pesquisa 111 

o que prejudica a contabilização correta das horas na produção do RID dos docentes. Outra 112 

observação e a necessidade de observação da devolução de chaves por parte dos docentes 113 

substitutos quando do encerramento do contrato. Indaga sobre a possibilidade de instalação de 114 

computadores dentro das salas de aula. O professor Reudismam Rolim de Sousa informa que a 115 

solicitação foi adicionada ao PDTI, bem como das extensões e da melhoria da rede de internet. 116 

O documento será discutido nos órgãos superiores onde poderão ser acrescidos e votados os 117 

itens que comporão o plano. 9. Comunicações, informes e outras ocorrências. Não houve 118 

solicitações nem comunicações. Nada mais a tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos 119 

e declarou encerrada a reunião às quinze horas e quarenta e cinco minutos, da qual eu, Maria 120 

Jucione da Silva Nasser, secretária executiva, lavro a presente ata, que dato, assino e após ser 121 

lida, votada e aprovada será referendada pelo Presidente. XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 122 

Aprovada em: 19 de setembro de 2022. XXXXxxXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 123 

PRESIDENTE: XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 124 

Alex Pinheiro Feitosa ____________________________________________________________ 125 

SECRETÁRIA EXECUTIVA: XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 126 

Maria Jucione da Silva Nasser _____________________________________________________ 127 

XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 128 


